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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
VAIVENES EN PREFERENCIAS ELECTORALES, SEGÚN IEQ 
Por Jorge Vargas 
 
Quince  años después de  que  el  PRI  perdió  aquí  su hegemonía  política,  el  Instituto  Electoral  de Querétaro  –naciente 
entonces‐ presentó ayer la “Retrospectiva Electoral 1997‐2009”, un documento que revela las tendencias que la gente 
tiene desde ese tiempo hacia los partidos políticos, y que muestra la volatilidad del voto, la posición del voto duro, la 
rentabilidad electoral de las secciones electorales  y la identidad partidaria, entre otros aspectos. (Noticias, suplemento 
¿Quién sigue? P.2) 
 
 
ESTABLECEN CÓMO SABER PREFERENCIA ELECTORAL  
Por Liliana Gutiérrez  
 
El Consejero Electoral, Alfredo Flores Ríos, dio a conocer un sistema en donde los partidos políticos podrán saber las 
oportunidades  de  votación  y  triunfo  que  tienen  en  las  diferentes  zonas  territoriales  del  Estado,  haciendo  una 
‘Retrospectiva 1997‐2009’.  
 
“Este sistema es algo que se ha venido trabajando desde hace seis años y se ha venido actualizandoM empezamos de 
una forma más rústica de dar resultados, son muchos elementos con el uso de la computadora donde nosotros creemos 
básico,  con  (la)  información que  se  recaba  cada  tres años de  cada proceso  electoral,  ahora vamos más allá,  estamos 
sistematizando toda la información para los candidatos y las fuerzas políticas que les puedan servir para conocer cómo 
se comporta el electorado”, explicó.  
 
El objetivo del trabajo que presentó Flores Ríos es exhibir la información de forma útil y fácil de comprender, por lo que 
en un archivo que fue entregado a las diferentes fuerzas políticas, se podrán iniciar las estrategias para lograr el voto de 
los queretanos, analizando factores como el comportamiento del electorado con respecto al partido político, durante los 
anteriores procesos electorales. (a.m. p. 5)  
 
 
CALCULAN UN MILLÓN 300 MIL VOTOS EN QRO.  
Por Liliana Gutiérrez  
 
Alrededor de un millón 300 mil queretanos participarán con su voto en el proceso electoral 2012, por lo que se espera 
que Querétaro mantenga el 60 por  ciento de ciudadanos que acudan a  las urnas, por  lo que el  Instituto Electoral de 
Querétaro (IEQ) iniciará campañas para promocionar el voto.  
 
De acuerdo a un análisis  electoral,  el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos aseguró que Querétaro ocupa el  tercer 
lugar  en  participación  electoral  por  debajo  de  los  estados  de  Colima  y  Quintana  Roo,  a  pesar  de  los  factores 
demográficos, ideológicos y de partido, los queretanos han tenido cambios drásticos en la votación de partido político, 
sin embargo la participación sigue siendo constante.  
 
“Con la tendencia creemos que vamos a estar otra vez alrededor del 60 por ciento de participación electoral; vamos a 
hacer campañas de promoción del voto y lo vamos a hacer con convenios de los diferentes Ayuntamientos para tratar 
de subirlo, para este proceso estamos hablando de un millón 300 mil personas son las que van a poder emitir su voto”, 
indicó.  
 
Municipios  como  Cadereyta  de  Montes  y  San  Juan  del  Río  han  registrado  menor  participación  en  los  anteriores 
procesos  electorales,  este  último  en  el  2009,  alcanzó  el  50  por  ciento,  por  lo  que  se  espera  que  en  este  año  los 
sanjuanenses acudan en mayor cantidad a las urnas. (a.m. p. 5)  
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PRESENTA RETROSPECTIVA ELECTORAL DE 1997 A 2009 
El  objetico  del  programa  es  detectar  la  participación  ciudadana  durante  los  procesos  constitucionales  en 
Querétaro 
Por Primavera Díaz 
 
A pocos días de iniciar con el proceso electoral 2012, el  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), presentó el programa 
informático “Retrospectiva Electoral 1997‐2009”, que tiene como objetivo que, tanto los partidos como la ciudadanía, 
se puedan percatar del movimiento y participación electoral en los últimos años en el Estado de Querétaro. 
 
Ante  representantes  de  los  partidos  políticos,  diputados  locales,  medios  de  comunicación  y  público  en  general,  fue 
presentada  dicha  herramienta  que  concreta  los  resultados  electorales  de  los  procesos  de  elección  celebrados  en 
Querétaro desde 1997, con datos desagregados incluso casilla por casilla. (PA p. 4) 
 
 
 
PRONOSTICAN 40% DE ABSTENCIONISMO 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro se encuentra entre las tres entidades del país con mayor participación electoral, sin embargo la proyección 
para los próximos comicios es que prevalezca el abstencionismo del 40 por ciento, explicó el consejero electoral Alfredo 
Flores  Ríos  durante  la  presentación  del  Programa  Retrospectiva  Electoral  1997‐2009  cuya  herramienta  tiene  por 
objetivo  presentar  datos  desagregados  de  los  resultados  electorales  de  las  pasadas  contiendas,  incluso  casilla  por 
casilla. 
 
“La información resulta de gran valía para académicos y partidos políticos pues permite descubrir el comportamiento 
electoral de los ciudadanos queretanos durante los últimos 15 años”, destacó el consejero presidente de la Comisión de 
Organización Electoral. 
 
Tras  la  contienda  del  2009,  San  Juan  del  Río  se  colocó  entre  los  municipios  con  menor  participación  pues  apenas 
alcanzó  el  50  por  ciento  de  la  votación  con  lo  que  reemplazó  a  Cadereyta  que  “era  un municipio  de  los  que menos 
participaban, pero el proceso pasado fue San Juan del Río”, dijo. (DQ p.9) 
 
 
 
PRESENTA IEQ LA “RETROSPECTIVA ELECTORAL 19972009” 
 
+Una herramienta para conocer el comportamiento electoral de los queretanos. 
 
Ante  representantes  de  los  partidos  políticos,  diputados  locales,  medios  de  comunicación  y  público  en  general,  fue 
presentado  el  programa  informático  “Retrospectiva  Electoral  1997‐2009”  este  lunes  23  de  enero  de  2012.  Esta 
herramienta concentra los resultados electorales de los procesos electorales celebrados en Querétaro desde el 1997 al 
2009, con datos desagregados incluso casilla por casilla. 
 
La  información resulta de gran valía para académicos y partidos políticos, pues permite describir el comportamiento 
electoral de los ciudadanos queretanos durante los últimos 15 años, destacó el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, 
Presidente de la Comisión de Organización Electoral. 
 
“Estamos  sistematizando  toda  la  información para  los  candidatos,  las  fuerzas políticas,  los medios de  comunicación, 
todos quienes hacen análisis de cómo se comporta el electorado en la entidad, creo que les puede servir”, indicó Flores 
Ríos. 
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La  Retrospectiva  Electoral  permite  identificar  fenómenos  como  la  fidelidad  hacia  un  partido  político,  el  voto 
diferenciado  o  la  volatilidad  de  los  electores  a  lo  largo  del  tiempo  o  en  un  proceso  electoral  determinado,  lo  cual 
permite afinar las estrategias de las campañas tanto de los partidos como del propio órgano electoral, apuntó. 
 
“Lo interesante es ver cómo se van comportando las variables. Cadereyta de Montes era de los municipios que menos 
participaba, pero en el pasado proceso electoral  fue San  Juan del Río, esto nos permite saber en dónde tenemos que 
reforzar las campañas, dónde hay menor participación electoral”, expuso el Presidente de la Comisión de Organización 
Electoral. 
 
El  voto  diferenciado  o  los  cambios  de  preferencia  electoral  dan  muestra  de  ciudadanos  analíticos  e  informados, 
consideró  el  Consejero  Alfredo  Flores.  Indicó  que  en  comparación  con  otras  entidades,  Querétaro  se  ha mantenido 
entre las tres entidades con más participación electoral, con una afluencia en promedio del 60% a lo largo de los años. 
 
En  la  presentación  estuvieron  presentes  los  diputados  locales  Antonio  Cabrera  Pérez  y  Juan  Fernando  Rocha Mier; 
representantes de los partidos PAN, Nueva Alianza, PRD, PT ante el Consejo General del IEQ, así como los Consejeros 
Electorales José Vidal Uribe Concha, Presidente; Magdiel Hernández Tinajero, Secretario Ejecutivo; Yolanda Elías Calles 
Cantú, Esperanza Vega Mendoza y Carlos A. de los Cobos Sepúlveda. (INFORMATIVO DE QUERÉTARO WEB) 
http://informativoqro.blogspot.com/2012/01/presenta‐ieq‐la‐retrospectiva‐electoral.html 
 
 
 
 
PRESENTAN MATERIAL ELECTORAL 
 
En sesión de la Comisión de Organización Electoral del IEQ, se presentaron los modelos de documentación y material 
electoral para el proceso electoral local del 2012. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.3) 
 
 
 
 
COLUMNA 
“POR LOS LAVADEROS” 
Por H. Ignacio Uranga 
 
Lo que se siente en el ambiente es una gran impaciencia porque empiecen las campañas, para ya dejarnos de reuniones 
“disfrazadas” para que no se molesten los del IEQ y de paso empezar a darles trabajo para que desquiten la lotería que 
se sacaron. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.3) 
 
 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
RESPETO A LA AUTONOMÍA DEL IEQ 
Por Ulises Villar 
 
Después de que se aprobara el presupuesto 2012 para el Instituto Electoral de Querétaro, donde también se dieron a 
conocer los rubros en los que serán utilizados los 125 millones de pesos para estas elecciones, el titular de la Secretaría 
de  Gobierno,  Roberto  Loyola  Vera,  externó  su  respeto  a  la  dependencia  así  como  a  las  determinaciones  de  los 
consejeros.  “Nosotros  estamos  atentos  y  respetuosos  a  la  dependencia,  así  como  a  las  determinaciones  de  los 
consejeros“(PA p. 4) 
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VEN DIFÍCIL QUE EL PRD SE ACERQUE A LOS QUERETANOS 
 
El  representante  del  Partido  de  la  Revolución Democrática  (PRD)  ante  el  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de 
Querétaro  (IEQ),  Eduardo  León  Chaín,  afirmó  que  su  Instituto  tiene  menos  posibilidades  para  acercarse  a  los 
queretanos, por lo que de acuerdo a la Ley Electoral el PRD tiene ocho spots para promocionarse a través de los medios 
de comunicación, por lo que será difícil dar a conocer su propuesta a la sociedad queretana. (a.m. P. 5)  
 
 
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
BRAULIO GUERRA: CANDIDATO DE LA ESPERANZA 
 
El líder del PRI, Braulio Guerra, calificó al candidato Enrique Peña Nieto como “la gran esperanza de México” y aseguró 
que México debe ponerse de pie para no ser un espectador. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? P.2) 
 
 
 
VIENE LO MEJOR PARA MÉXICO 
Por Luis Armando Campero 

Consolidar la confianza de la ciudadanía en el PRI, objetivo de Peña Nieto. 

Lo importante en estos tiempos, es consolidar la confianza que la sociedad tiene hacia el PRI: “un amplio sector de la 
ciudadanía, está a favor del partido, por lo que queremos hacer campaña más que de promesas y discursos, sustentada 
en los compromisos que se harán de hacer en cada entidad y ante toda la Nación. (C. p.1) 

 
 
VOLVERÁ PRI A LOS PINOS 
Anticipa Peña Nieto triunfo de su partido, igual que gano aquí el gobierno en 2009 
Por Fernando Venegas 
 
El  Partido  Revolucionario  Institucional  regresa  a  Los  Pinos,  así  lo  sentenció  Enrique  Peña  Nieto,  ante  un  Auditorio 
Josefa  Ortiz  de  Domínguez,  que  se  vio  abarrotado  para  recibir  al  candidato  priista,  quien  tomo  la  protesta  a  la 
estructura territorial de Querétaro. 
 
Peña Nieto, sentenció que tras doce años de administraciones panistas sin haber podido lograr los objetivos y con un 
país en condiciones críticas, es tiempo de que el PRI retome las riendas del país “Inspira estar hoy aquí en Querétaro. 
Me motiva, porque es aquí donde nos reencontramos con la razón que nos lleva a realizar esta lucha y esta contienda 
para alcanzar distintos espacios”. (PA p.1) 
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RECONOCE CANDIDATO A CALZADA 
Reunión con medios 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
 
En su primer acercamiento con  los medios de comunicación  locales, celebrado ayer, el candidato presidencial priísta 
puso como ejemplo la espléndida gestión del gobernador José Calzada y dijo que así como él recuperó Querétaro, tras 
12 años de gobiernos panistas, igual recobrarán la Presidencia de la República. 
 
Resaltó  también  la  importancia  fundacional  de Querétaro,  como  cuna  de  nuestra  Constitución  todavía  incumplida  y 
calificó de espléndida la gestión del gobernador José Calzada Rovirosa. (PA p. 1)  
(web http://plazadearmas.com.mx/?p=75047) 
 
 
 
MÉXICO ESCENARIO DE GUERRA: PEÑA 
Por Fernando Venegas 
 
Enrique Peña urgió a hacer un frente nacional en contra de la violencia “contra el secuestro, la extorsión, que son los 
temas más sensibles de este fenómeno tan extendido por todo el país y que tanto  lacera la convivencia social”.  
 
Sobre los señalamientos que hiciera el Gobierno Federal, en el sentido de que el 90 por ciento de las 50 mil muertes que 
se han registrado en el sexenio estarían relacionadas con el crimen organizado, el precandidato tricolor señaló que “es 
preocupante y apremiante detener la violencia que se ha extendido y que ha dado lugar a un escenario de guerra. Es 
inadmisible  que  en  pleno  siglo  XXI  y  a  pesar  de  la  obligación  que  tiene  el  estado mexicano  de  enfrentar  al  crimen 
organizado se tengan resultados como los que vemos”. (PA p. 1) (web http://plazadearmas.com.mx/?p=75011) 
 
 
 
FOTO: FUEGO AMIGO 
Pollote 
 
COLORADOS.  Junto a una botarga posaron Tania Ruiz de Nieto y  Juan Arturo  “El Pollo” Torres Landa,  aspirante a  la 
alcaldía  capitalina,  al  término del  acto  encabezado por  el  candidato presidencial Enrique Peña Nieto  en  el  auditorio 
Josefa Ortiz de Domínguez. (PA p. 1) (web http://plazadearmas.com.mx/?p=74995) 
 
  
 
A REVISIÓN DISTRITO II 
Por Patricia Vàzquez 
 
El  dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Braulio  Guerra  Urbiola,  informó  que  luego  de  la 
separación  a  nivel  nacional  con  el  Partido  Nueva  Alianza  (PANAL),  ya  analizan  cuál  será  la  situación  del  segundo 
distrito federal en la entidad, pues dicho espacio estaba destinado para un candidato a diputado federal de dicha fuerza 
política.  Por  lo  anterior,  indicó Braulio Guerra,  podría  ser  el  día  de  hoy  o  a más  tardar  el  día  de mañana  cuando  el 
comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  les  de  las  instrucciones  de  si  legalmente  y  políticamente  el  registro  de  esta 
candidatura podrá  ser destinado al Partido Verde Ecologista de México  (PVEM) que  sí  va  en  alianza nacional  con el 
tricolor o si será un cuadro priísta más el que se sume a la contienda por las diputaciones federales en la entidad.  
 
Según los plazos establecidos, será el próximo 27 de enero cuando el PRI abrirá los registros. (PA p. 6) 
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TRICOLOR LISTO PARA COMICIOS ASEGURA EBG 
Por Patricia Vázquez 
 
EL PRI ya está en condiciones de ir a la contienda electoral, aseguró el ex gobernador del estado y precandidato único al 
Senado por el partido tricolor, Enrique Burgo García, quien afirmó percibir “condiciones viables y posibilidades reales” 
para que el tricolor encamine a la competencia del 1 de julio. 
 
En este sentido dijo ver un PRI fuerte pero que no deja a un lado que el proceso electoral no se tratará de “un día de 
campo”,  pues  dijo  será  un  requerimiento  que  el  partido  siga  trabajando  en  constante  esmero  y  de  la  mano  de  la 
ciudadanía, pues dijo el acercamiento con la misma es determinante. (PA p. 6) 
 
 
 
ESTE 2011, YA HUELE A PRI: DICE EL POLLO 
Por Patricia Vàzquez 
 
De cara a  los comisiones electorales “ya huele a PRI”, asegurò el empresario  Juan Arturo, “El Pollo”, Torres Landa, al 
referir que derivado de lo que aseguró es un gobierno exitoso en curso, se percibe un “Querétaro priista” que no se ve 
afectado con la ruptura del PANAL a nivel nacional, pues dijo la alianza sumaba pero también restaba. 
 
En el marco de la visita del candidato del PRI a las presidenciales, Enrique Peña Nieto, dijo que con la toma de protesta 
de las estructuras territoriales del tricolor en el estado a voz de su candidato, se da cuenta de un referente de que ya se 
hayan listos para ir a la contienda. (PA p.6) 
 
 
 
LOS MEJORES CUADROS ESTÁN EN EL PRI 
Por Patricia Vàzque 
 
EL  PRI  cuenta  con  los  mejores  cuadros  para  contienda  electoral,  coincidieron  el  presidente  del  Comité  Directivo 
Municipal del PRI, Mauricio Ortiz Proal y el diputado federal, Jesús Rodríguez, quienes indicaron hasta el momento son 
cuadros representativos del tricolor, con experiencia, en el caso de la fórmula única del senado, on amplio prestigio que 
afirmaron “hacen que el partido tenga todo para llegar bien preparados a la elección del primero de julio”. 
 
Para el  caso  federal,  opino Mauricio Ortiz proal,  el  candidato de unidad,  enrique peña nieto, dijo  les ha otorgado un 
posicionamiento  positivo  que  ha  reflejado  un  liderazgo  a  través  de  las  diversas  entidades,  lo  que  se  refleja  en 
entusiasmo para ir a la contienda. (PA p. 7) 
 
 
 
ASPIRA A CANDIDATURA JUAN JOSÉ 
Por Mariana Chávez 
El ex coordinador del programa Soluciones, Juan José Ruiz, confirmo que renunció a ese puesto al interior del gobierno 
del estado para buscar la candidatura a diputado por el cuarto distrito federal abanderado por el PRI.  
 
En entrevista,  indicó que se encuentra en pláticas para convertirse en el candidato de unidad a ese cargo de elección 
popular como parte de los esquemas en la materia que está impulsando el tricolor en el país y en la entidad. (PA p. 7) 
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LAMENTABLE ROMPIMIENTO CON EL PANAL 
Por Candhy Escalante 
 
Lamentable que  el Partido Revolucionario  Institucional haya  roto  con el Partido Nueva Alianza,  aseveró  el  diputado 
Hiram Rubio García, quien detalló que la unión que tenían ambos partidos en la Cámara de Diputados permitió grandes 
coincidencias. 
 
“Habría que ver las circunstancias en las que se generó, noo bstante las razones que tenga la dirigencia nacional de mi 
partido  para  haber  tomado  esa  decisión,  en  el  caso  de Querétaro  la  coalición  de  éste  partido  con  el  PRI  ha  sido  de 
experiencias exitosas” (PA p. 6) 
 
 
 
‘ES NECESARIO QUE NOS DIGAN CÓMO SE HARÁN LAS COSAS’  
Por Francisco Hernández  
 
Luego  de  sostener  una  reunión  privada  con  el  precandidato  del  PRI  a  la  Presidencia  de  la  República,  Enrique  Peña 
Nieto,  el Presidente de  la Cámara Nacional de  la  Industria de  la Transformación (Canacintra), Óscar Peralta Casares, 
aseguró que los empresarios quieren que los aspirantes a este cargo digan cómo van a hacer las cosas y no las que van a 
hacer. (a.m. p. 3)  
 
 
ELOGIA PEÑA ESTADO; PODRÍA INICIAR AQUÍ 
 
El precandidato a la Presidencia de la República del PRI, Enrique Peña Nieto, estuvo ayer en Querétaro, se reunió con 
empresarios en el Club de Industriales, elogio al Estado y dijo que considera como una posibilidad arrancar aquí su 
campaña. (a.m. P. 1 nota de ocho columnas)  
 
 
COLUMNA ASTERISCOS  
 
EL POLLO ES MI GALLO. Juan Arturo “Pollo” Torres Landa, tuvo una tarde redonda ayer. Tal vez la de mayor 
significado político dede que decidió aceptar la invitación que le hicieron para entrarle a la carrera por recuperar 
Querétaro Capital.  
 
CANDIDATO. Y es que ayer, el PRO decidió tratar al “Pollo” como uno de sus baluartes políticos prominentes. Digamos 
que el “tricolor” y sus actores determinaron darle el trato de candidato.  
 
PÁSELE.  Y mire usted si no. Juan Arturo fue invitado al comité de recepción del candidato priísta Enrique Peña Nieto 
junto al líder estatal tricolor, Braulio Guerra. (a.m. p. 1)  
 
 
ANTICIPA BURGOS SU TRIUNFO 
Por Linda Sepúlveda  
 
El ex gobernador Enrique Burgos García afirmó que se encuentra en condiciones viables y reales para poder ganar la 
senaduría en los próximos comicios. “Nos percibimos en condiciones de entrar a una competencia, sabedores de que 
nada se gana por anticipado, nada se gana de manera gratuita, me siento en aptitud pero no quiero que suene a aptitud 
sobrada”. (a.m. p. 3)  
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COLUMNA 
“PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
 
En su primer acercamiento con  los medios de comunicación  locales, celebrado ayer, el candidato presidencial priísta 
puso como ejemplo la espléndida gestión del gobernador José Calzada y dijo que así como él recuperó Querétaro, tras 
12 años de gobiernos panistas, igual recobrarán la Presidencia de la República. 
Ya pasaron por aquí el candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador y los precandidatos panistas Josefina 
Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero. Ninguno quiso o pudo hacer una reunión con directivos de 
medios como la de ayer con Enrique Peña Nieto. Para el registro. 

Juan Arturo Torres Landa se sentó en primera fila en el encuentro de Enrique Peña Nieto con el priísmo, al lado de los 
tres ex gobernadores: Antonio Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García, postulado al Senado 
de la República. “El Pollo” aprovechó la ausencia de su competidor por la candidatura a la alcaldía capitalina, Roberto 
Loyola Vera, limitado por su encargo para asistir a la reunión. (PA p. 2) (web http://plazadearmas.com.mx/?p=75035) 
 

 
 
PVEM 

PODRÍA IR PVEM POR EL DISTRITO II 

Por Yoheme Pomares 

Anuncia  el  dirigente  del  Comité  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  Braulio  Guerra  Urbiola,  que  en 
Querétaro aún no está definida la coalición con Nueva Alianza, toda vez que se viniera abajo la semana pasada a nivel 
nacional, este miércoles será el límite para lograr un entendimiento.  

“No están cerradas las puertas del PRI, tenemos que entrar a este proceso en el mes de marzo, el diálogo saber cuál es el 
punto de vista de los amigos  de Nueva Alianza en Querétaro, no hemos tenido comunicación aún, yo la voy a promover 
en la semana en ese respeto institucional de hacer análisis conjunto”. (C. p.2) 

 
 

COLUMNAS DE OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Querétaro.‐ FATALIDAD. Rota la alianza federal PRI‐Panal, Abel Espinoza sería el principal damnificado en la 
candidatura por  la diputación del  II Distrito porque, pese a  las muchas  cualidades del Profe,  los  tricolores ya andan 
buscando  otro  gallo.  El  reacomodo,  cuentan,  pasaría  por  Corregidora  y  llevarse  a  San  Lázaro  a  uno  de  los mayores 
tiradores por la alcaldía, Ricardo Astudillo, y en jugada de tres bandas liberar el camino a los suspirantes tricolores. Eso, 
sólo  si  se  ponen  abusados  porque  en  San  Juan  del  Río  ya  también  le  echaron  el  ojo  a  esa  posición.  El  sábado  hay 
registro. 
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AHI VA. Pancho Domínguez conquista el apoyo de diversas corrientes del PAN en su precandidatura por el Senado y 
hasta  Ricardo  Anaya,  otrora  aspirante  a  esa  posición,  se  le  ha  unido  en  encuentros  con  la militancia.  Pero  no  hace 
milagros: Armando sigue en plan de boicot, apostando a la división. (DQ p.1) 

 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
QUIEREN VOTAR... ¡DESDE BURUNDI! 
En las elecciones presidenciales del 1 de julio se sumarán los votos de mexicanos residentes en países tan lejanos como 
la República de Burundi,  en África  oriental; Macao,  en  la  costa  sur  china,  o  la  Franja  de Gaza,  en Medio Oriente. Un 
informe del  Instituto Federal Electoral  (IFE) señaló que entre el 6 de octubre de 2011, cinco días después de que se 
abrió  la convocatoria, y el 20 de enero pasado, recibieron por correo 43 mil 977 solicitudes de  inscripción a  la Lista 
Nominal  de  Electores  Residentes  en  el  Extranjero,  provenientes  de  90  distintas  naciones.  Con  35  mil  878  "piezas 
postales", que representan 81% del total, Estados Unidos encabeza la lista de depósito, seguido de España, con mil 357; 
Canadá, con 894; Francia, con 532; Alemania, con 320; Reino Unido, con 293; Italia, con 144; Suiza, con 143, y Australia, 
con 131. Aunque ocupan la parte baja de  la  lista, con apenas una solicitud, también están Burundi, Croacia, Emiratos 
Árabes  Unidos,  Filipinas,  Franja  de  Gaza,  Guyana,  Islas  Faroe,  Islas  Vírgenes  Británicas,  Kirguistán,  Macao,  Malta, 
Namibia, Nigeria, Nueva Caledonia y Ucrania. (REFORMA, P.7, ANTONIO BARANDA) 
 
 
DISTRITO FEDERAL 
SUMA MANCERA APOYO 
El partido político Movimiento Ciudadano formalizó su respaldo a la precandidatura de Miguel Ángel Mancera como el 
abanderado de esta fuerza política a la jefatura de gobierno del Distrito Federal. En la sede de Movimiento Ciudadano, 
el coordinador nacional, Luis Walton, reconoció la trayectoria de Mancera como servidor público y como procurador de 
Justicia,  refrendándole  el  respaldo  a  su  postulación.  A  su  vez,  Mancera  agradeció  el  apoyo  a  su  candidatura  y  se 
comprometió  a  dar  continuidad  al  proyecto  de  izquierda  que  se  inició  hace  14  años.  A  pregunta  expresa  sobre  el 
silencio que ha manifestado Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF) y segundo lugar en la encuesta realizada por el PRD, Mancera refirió que es respetuoso de las 
consideraciones que ella defina y refrendó su invitación a la diputada para que se integre a su proyecto de gobierno. El 
ex procurador capitalino afirmó que para la unidad del PRD y de las izquierdas, la unión de Barrales vendría a sumar 
positivamente. (REFORMA, P. 2, ERNESTO OSORIO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 16, JOEL RUIZ) 
 
 
SONORA 
EL GOBIERNO DE SONORA PRESIONA VOTO POR CORDERO 
El  equipo  de  Josefina  Vázquez  Mota,  aspirante  presidencial,  presentó  ante  la  Comisión  Política  del  Partido  Acción 
Nacional  (PAN)  la  copia  de  un  audio  que  circula  en  Internet,  presuntamente  con  la  voz  de  Roberto  Romero  López, 
secretario  de  Gobierno  de  Sonora,  amenazando  a  empleados  de  la  administración  estatal  para  que  voten  por  el 
precandidato  Ernesto  Cordero  en  la  elección  interna  del  próximo  5  de  febrero.  En  el  audio  presentado  se  escucha: 
“Vengo a pedirles en nombre del proyecto que representa el gobernador del estado, de todo corazón, que nos echen la 
mano, que nos apoyen para que el gobernador pueda quedar bien con lo que él entiende es el proyecto del Presidente 
de  la  República”.  La  copia  de  la  grabación  fue  entregada  por  Juan  Marcos  Gutiérrez  González,  vocero  de  Josefina 
Vázquez Mota, y fue turnada a la Comisión de Elecciones del partido. (LA RAZÓN, P. 1‐5, SUSANA GUZMÁN) 
 
  
RECOMENDACIONES TV UNAM 
Se  publicó  que  José  Alejandro  Luna  Ramos,  magistrado  presidente  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación (TEPJF), asistirá al programa Observatorio 2012, que se transmitirá por Tv UNAM, hoy a  las 21:00 horas. 
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Dicho  programa  es  conducido  por  Ciro Murayama,  y  el  tema  que  abordarán  será  el  proceso  electoral  visto  por  los 
universitarios.  (EL  UNIVERSAL,  P.  11,  NACIONAL;  RUMBO  DE  MÉXICO,  P.  14,  NACIONAL;  MILENIO  DIARIO,  P.  39, 
FRONTERAS; LA JORNADA, P. 8 Y 12, TV UNAM) 
 
 
ADVIERTE IFE QUE SE AGOTÓ EL TIEMPO PARA CREAR ALIANZAS 
Leonardo  Valdés  Zurita,  consejero  presidente  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  aseguró  que  no  habrá  ninguna 
alianza entre los partidos políticos, ya que los plazos para registros, vencieron y analizará si procede la cancelación de 
la coalición "Compromiso por México" integrada por los partidos, Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista 
de  México  (PVEM)  y  Nueva  Alianza  (Panal),  en  cuanto  reciba  la  comunicación  oficial.  Tras  la  firma  del  Convenio 
Específico de colaboración, con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el Programa de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo  (PNUD)  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  para  impartir  capacitación 
electoral a Egipto y Costa Rica, Valdés aseguró que la cancelación de la coalición no afectará el desarrollo del proceso. 
(EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 
 
 
DEJA EL IFE A PARTIDOS DECISIÓN SOBRE DEBATES 
Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), aseguró que si los partidos se ponen 
de  acuerdo  se  pueden  organizar  más  de  dos  debates  entre  los  candidatos  a  la  Presidencia  de  la  República,  tras  la 
propuesta de Andrés Manuel López Obrador de que se realicen 12 de éstos. Agregó que por ello se creará una comisión 
especial del Consejo General para abordar  todo  lo  relativo a  los debates, misma que  también deberá de  resolver  las 
dudas  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  la  Radio  y  la  Televisión  (CIRT).  Agregó  que  dicha  comisión  podría 
establecer los criterios para la realización y trasmisión de otros debates. No obstante, precisó que en la legislación no se 
establecieron debates en las precampañas, aunque éstos sí pueden ser organizados por los medios de comunicación en 
esta  etapa.  "Ante  la  inquietud  de  las  implicaciones  de  la  sentencia  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación (TEPJF), respecto de aquel debate que se realizó en Nayarit, yo invito a los medios de comunicación a que 
observen  ese  debate,  que  fue  calificado  por  el  Tribunal  como  una  adquisición  ilegal  de  tiempo,  porque  desde  la 
perspectiva del Tribunal se trató no de un debate, sino de propaganda electoral", insistió. (OVACIONES, P. 3, NACIONAL, 
PATRICIA RAMÍREZ) 
 
 
PIDE LA AIR AL ÁRBITRO ELECTORAL RESPONDER A LA CIRT A LA BREVEDAD 
La  Asociación  Internacional  de  Radiodifusión  (AIR)  manifestó  su  preocupación  ante  la  prohibición  que  existe  en 
nuestro país para que cualquier persona física o moral pueda acceder o comprar tiempo en radio y televisión en los que 
se puedan transmitir debates y/o entrevistas. A través de un comunicado, difundido por la Cámara de la Industria de la 
Radio y  la Televisión (CIRT), el organismo  internacional pidió al  IFE responder a  la brevedad  la consulta que hizo  la 
CIRT al organismo electoral, la semana pasada. Cabe mencionar que este pronunciamiento del organismo internacional 
se dió a menos de una semana de que  la CIRT envió un documento al  IFE, en el que, entre otras cosas, el organismo 
empresarial en representación de todos los concesionarios de radio y televisión pidió “una definición formal respecto a 
lo que son los debates, a fin de evitar sanciones y contar con una elemental seguridad jurídica”, debido a que con las 
restricciones  ordenadas  por  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  se  autorizaban  las 
entrevistas a candidatos, pese a ello, a la fecha existen más de medio centenar de investigaciones a estaciones de radio 
por  haber  transmitido  entrevistas.  Calificó  como  "antidemocrática"  la  prohibición  prevista  en  el  artículo  41 
constitucional  que  precisa  que  únicamente  el  IFE  podrá  distribuir  espacios  para  spots  electorales  y  que  queda 
prohibida la compra de tiempo aire para ello. Consideró que los fallos del TEPJF que implicaron investigar a emisoras y 
conductores que realizaron entrevistas a candidatos al gobierno de Michoacán conducen a la autocensura e inseguridad 
jurídica. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, CECILIA HIGUERA; EL UNIVERSAL, P. 15, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; 
EXCÉLSIOR, P. 9, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL DÍA, P. 9, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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RETOMARÁN DISCUSIÓN SOBRE MULTA AL PVEM 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) retomará la propuesta de sancionar al Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) con una multa de 288 millones de pesos, la tercera más alta impuesta por el Instituto, después de los 
casos Pemex y Amigos de Fox. La multa sería por haber difundido propaganda encubierta a través de la revista TV y 
Novelas  y  de  la  telenovela  Un  gancho  al  corazón,  durante  la  elección  intermedia  de  2009.  Arturo  Escobar  y  Vega, 
senador del PVEM, aseguró que su partido se reserva el derecho de impugnar la resolución que apruebe el Instituto y 
adelantó que en la sesión de Consejo General de mañana harán una ponderación de todos los organismos y empresas 
que  informaron a  la Unidad de Fiscalización sobre el  costo de un spot. Dijo que el organismo electoral  sólo  tomó en 
cuenta  las  cotizaciones altas.  "Hay precedentes clarísimos de conductas ya  sancionadas por el Tribunal Electoral del 
Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  y  a  diferencia  nuestra,  solo  se  les  ha  aplicado  una  amonestación  pública", 
concluyó. (EL UNIVERSAL, P. 15, NACIÓN, NAYELI CORTÉS) 
 
 
 INCONGRUENCIA DE AUTORIDADES ELECTORALES: PVEM 
Las incongruencias de las autoridades electorales evidencian que ya nadie puede manifestar sus preferencias políticas, 
afirmó Javier Orozco Gómez, legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), al señalar que las indefiniciones 
entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sólo crean 
incertidumbre que las lleva a un desgaste anticipado y de ahí al precipicio. Sostuvo que en los últimos tres años ambas 
autoridades  han  interpretado  la  reforma  de  2007‐2008  como mejor  les  ha  parecido  y  a  67  días  de  que  inicien  las 
campañas  electorales  a  nivel  federal,  lo  único  que  queda  claro  es  que  no  hay  una  sincronización  ni  empate  en  sus 
criterios. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, JOSÉ LUNA) 
 
 
FALLO DEL TEPJF DEBE RESTABLECER LA PAZ 
A 24 días del cambio de poderes en Michoacán, Leonel Godoy Rangel, gobernador de la entidad, hizo votos a favor de 
que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emita un fallo que de paz y tranquilidad al estado. 
El mandatario michoacano reconoció a Fausto Vallejo Figueroa como el gobernador electo y confirmó que trabaja para 
una entrega recepción transparente. Llamó a los partidos políticos y a sus liderazgos a que una vez que el TEPJF emita 
su fallo, "todos acatemos la resolución" para que el estado siga trabajando en busca de mejorar las condiciones de vida 
de sus habitantes. (EL FINANCIERO, P. 26 Y 30, POLÍTICA, ARTURO ESTRADA) 
 
 
PAN LLEVA A TEPJF PROCESO MICHOACANO 
El PAN solicitó al Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación (TEPJF) anular  la elección de gobernador de 
Michoacán. Entre  sus argumentos destacan  la participación del  gobernador  electo,  el  priísta Fausto Vallejo,  en  actos 
religiosos  y  la  intervención  del  crimen  organizado  en  el  proceso.  El  escrito  presentado  por  Everardo  Rojas, 
representante  suplente del PAN ante el  IFE, dice que debe arribarse a  la  conclusión de que efectivamente hubo una 
injerencia  de  grupos  del  crimen  organizado  que  impactó  en  la  libertad  del  ejercicio  del  sufragio,  atentando  a  los 
principios democráticos de una elección auténtica. (EL UNIVERSAL, P. 1, ESTADOS, NAYELI CORTÉS) 
 
 
LA "JUDICIALIZACIÓN" DEL PROCESO ELECTORAL, PRODUCTO DE LA AMBIGÜEDAD LEGAL: PARTIDOS 
El  creciente  número  de  quejas  presentadas  por  los  partidos  ante  autoridades  es  producto  de  la  ambigüedad  en  la 
legislación electoral,  afirmó el Partido Acción Nacional  (PAN). El Revolucionario  Institucional  (PRI)  sostuvo que hay 
normas  comiciales  complejas  sustentadas en  la desconfianza,  y  advirtió que no admitirá  la  injerencia del presidente 
Felipe Calderón en el actual proceso. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló que con la presentación de 
esos  recursos  se  busca  mayor  equidad  en  la  elección,  ante  acciones  gubernamentales  tendientes  a  aprovechar  las 
inconsistencias legales. Para Guillermo Bustamante, representante del PAN ante el IFE, el aumento en la presentación 
de quejas es consecuencia de la reforma electoral, que introdujo los procedimientos especiales sancionadores como vía 
para que los partidos se inconformen.  
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Bustamante  afirmó  que  en  algunos  casos,  el  IFE  o  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF) 
determinan  que  para  sancionar  la  adquisición  ilegal  de  espacios  en  medios  electrónicos  es  necesario  presentar  el 
contrato, pero luego dicen que no lo es. (LA JORNADA, P. 14, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 
 
 
"NO DEJARÉ QUE VIOLEN MIS DERECHOS POLÍTICOS": GARRIGÓS 
Manuel Martínez Garrigós, aspirante de la candidatura por el PRI al gobierno de Morelos, exigió a la dirigencia nacional 
de su partido cumplir con el acuerdo para designar al abanderado, que incluyó que el segundo lugar en simpatías fuera 
al  Senado  de  la  República.  Aseguró  que  hace  tres  semanas  junto  con  Amado  Orihuela  se  firmó  el  acuerdo  que 
contemplaba que el aspirante fuera electo con base en el resultado de dos encuestas y se concediera un escaño a quien 
quedara  en  el  segundo  lugar.  De  esa  firma  fue  testigo  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  uno  de  los  operadores  más 
importantes de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto. El jueves pasado ese acuerdo se invalidó, Osorio Chong 
informó a Martínez Garrigós que no podría ser candidato a la gubernatura de su estado, pues había un proceso judicial 
abierto en su contra. Martínez Garrigós, aseguró que de ser necesario irá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), porque no permitirá que le violenten sus derechos políticos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 3, ESTADOS, 
DE LA REDACCIÓN) 
 
 
ORDENA IEDF MULTAS Y RETIRO DE PROPAGANDA 
A partir de esta semana y como medida precautoria, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) aplicará multas a 
los partidos que permitan la promoción anticipada de sus aspirantes. Es decir que mientras el Consejo General del IEDF 
resuelve de  fondo una queja,  los consejeros electorales podrán sancionar económicamente al  instituto político por el 
que se esté postulando el aspirante señalado de violar las disposiciones legales. Fernando José Díaz Naranjo, presidente 
de  la  Comisión  de  Asociaciones  Políticas  de  ese  órgano  colegiado,  dijo  que  la  intención  es  inhibir  conductas  que 
vulneren la equidad de los próximos comicios. Explicó que con base en los recorridos que hacen periódicamente los 40 
coordinadores distritales que hay en la capital del país se han podido fundamentar las medidas cautelares. Lo anterior, 
con base en los criterios que fijó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que los órganos 
electorales locales revisen posibles violaciones al artículo 134 Constitucional. Bajo esos lineamientos, tanto el Tribunal 
como  el  Instituto  Electoral  del  DF  comenzaron  a  decretar medidas  precautorias  desde  el  10  de  noviembre  pasado, 
consistentes en el retiro inmediato de mantas, espectaculares y rótulos en bardas. (EL UNIVERSAL, P. 1, METRÓPOLI, 
JONATHAN VILLANUEVA) 
 
 
DENUNCIA LA CÁMARA ESPIONAJE TELEFÓNICO 
La Cámara de Diputados interpondrá en las próximas horas una denuncia penal ante la PGR por el presunto espionaje 
telefónico  contra  legisladores  de  diversas  fracciones  parlamentarias  y  personal  de  las  áreas  administrativas.  En  un 
comunicado difundido anoche en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la Mesa Directiva, encabezada por el perredista 
Guadalupe Acosta, confirmó la detección de "anomalías" en los sistemas de comunicación de distintas áreas del recinto. 
Funcionarios  del  órgano  legislativo  consultados  al  respecto  confirmaron  que  el  personal  de  Resguardo  y  Seguridad 
incautó equipos de intervención telefónica y hasta la transcripción de conversaciones privadas. Dichos elementos serán 
integrados a la denuncia penal y puestos a disposición del Ministerio Público, después de que la Cámara de Diputados 
solicitó un peritaje externo para examinar los dispositivos hallados en diferentes espacios del inmueble. El personal de 
vigilancia selló y puso bajo custodia el área de telefonía del Palacio Legislativo de San Lázaro, y hasta anoche mantenía 
la  instrucción  expresa de  impedir  el  acceso de  cualquier  persona o  el  retiro de objetos.  (MILENIO DIARIO,  P.  1  Y  8, 
FEMANDO DAMIÁN; EL UNIVERSAL, P. 1, CARINA GARCÍA; REFORMA, P. 7, ARMANDO ESTROP)  
 
 
 
 
 



  
MARTES 24 DE ENERO DE 2012 

 

13 
 

ELLOS DECIDIERON "IR POR SU LADO" DICE PEÑA NIETO 
El candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, aseguró que la ruptura con el partido Nueva 
Alianza y el PRI fue en "buenos términos", aunque no respondió si ya se reunió con Elba Esther Gordillo. Destacó que 
fue el Panal quien optó "ir por su  lado" en el proceso electoral de este año.  "La ruptura con Nueva Alianza está muy 
clara, fue simplemente una decisión tomada de manera conjunta en un acuerdo amigable y en respeto a las definiciones 
de  cada  partido  político,  al  final  ellos  (Panal)  optaron  por  ir  por  su  lado",  señaló.  Peña  Nieto  destacó  que  hubo  un 
momento en que fue "difícil conciliar" intereses. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, ESTRELLA ÁLVAREZ Y ADRIANA ESTHELA 
FLORES) 
 
 
PRI: EL GOBIERNO “TORPE Y NECIO” 
Pedro  Joaquín  Coldwell,  dirigente  nacional  del  PRI,  arremetió  en  contra  de  los  gobiernos  panistas.  Aseveró  que  la 
pesadilla de 12 años de gobiernos “torpes, frívolos y necios” afortunadamente está por terminar, porque en su partido 
tienen un candidato competitivo y la gente le ha devuelto su confianza al PRI. Al revisar la estrategia electoral junto con 
los senadores de su partido, Joaquín Coldwell señaló que los comicios de julio próximo son diametralmente distintos a 
los de 2006, cuando el PRI se dividió y la izquierda se condujo con diatriba y necedad, pero hoy el tricolor aprendió que 
la estrategia de desatar el temor sobre los adversarios no va a prender, “porque no hay a quien le queden los epítetos 
lanzados desde el Poder Ejecutivo federal”. (MILENIO DIARIO, P. 4, ANGÉLICA MERCADO) 
 
 
MIENTE ENRIQUE PEÑA, DICE MADRE DE SU HIJO 
Maritza  Díaz  Hernández,  madre  de  un  hijo  de  Enrique  Peña,  acusó  en  su  página  de  Facebook  al  precandidato 
presidencial del PRI de mentir sobre la protección que le otorga a su hijo y sobre el número de hijos que ha procreado. 
"Piensa que la Presidencia dura 6 años, tus hijos son para siempre y estás dejando huella de todo lo que haces y dices. A 
ellos no los engañas, ellos saben y se dan cuenta de muchas cosas, aunque tu salgas y digas otras", escribió ayer por la 
mañana. Díaz Hernández ha hecho comentarios sobre su relación con Peña Nieto en su muro de Facebook, cuyo acceso 
no  es  restringido,  y  prácticamente  se  ha  convertido  en  su  único  tema  en  la  red  social  durante  los  últimos  meses. 
(REFORMA, P. 1 Y 3, STAFF) 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 

BAJO RESERVA 

EN MORELOS HAY UN ASOMO DE REBELIÓN CUYO CALADO TODAVÍA ESTÁ POR DETERMINARSE.  

El alcalde priísta con licencia de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, vio al alcance de su mano la postulación de su 
partido a la gubernatura. Y en vísperas de la decisión recibió el compromiso de Miguel Osorio Chong, el hombre fuerte 
del PRI para el “palomeo” de las listas, de que si no era “el bueno”, caería de pie en la candidatura para senador. Algo 
ocurrió a última hora que el joven edil se quedó con las manos vacías, pero con arrestos para impugnar el proceso. Es 
previsible que sus correligionarios lo dejen solo; ya se verá si acaba en los tribunales o en la disciplinada resignación. 
(EL UNIVERSAL, P. 2, NACIÓN, DE LA REDACCIÓN) 
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ESCOBAZOS AL PANAL/ LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO 

El golpe que recibieron Elba Esther Gordillo y Enrique Peña Nieto  fue muy duro. Por más que traten de presentar  la 
ruptura de  la alianza electoral entre el Partido Revolucionario  Institucional  (PRI) y el Partido Nueva Alianza (Panal) 
como una separación “civilizada” y mutuamente conveniente para las partes, en los hechos fue un golpe muy difícil de 
asimilar. Durante meses Enrique Peña Nieto defendió contra viento y marea el compromiso electoral que pactó con la 
profesora Gordillo. Elba Esther se apresuró a soltar sus amarres con el gobierno de Calderón. En los hechos hay otras 
razones que explican el hundimiento. A Elba Esther se le atraganta Beatriz Paredes y le encoleriza tener que apoyar a 
Pablo Escudero, yerno de Manlio Fabio Beltrones. Mónica Arriola quería ser senadora por Chiapas, pero no nació, ni ha 
vivido, ni ha hecho política allí. Por eso el ex diputado César Augusto Santiago impugnó la candidatura de la hija de Elba 
Esther ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, argumentando que no es originaria del estado y 
que para aspirar al cargo es requisito indispensable serlo. (LA JORNADA, P. 23, OPINIÓN, LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO) 

 

ESTRANGULADOS/ FEDERICO REYES HEROLES 

La sociedad demanda más espacios democráticos; los partidos intentan lo contrario: cerrarlos. La sociedad clama por 
candidatos ciudadanos, por reelección de los legisladores y alcaldes, por campañas con contenido. Los partidos niegan 
esas  posibilidades.  El  viernes  13  de  enero  Joaquín  López  Dóriga  se  vio  obligado  a  cancelar  un  debate  entre  los 
aspirantes de la izquierda al gobierno capitalino porque la CIRT le advirtió de los riesgos legales. Pero la CIRT lo único 
que hizo fue seguir los confusos lineamientos de la ley. Los debates sólo deben ser organizados por el IFE en tiempos 
oficiales. Suena estaliniano. Según el TEPJF ni la libertad de expresión ni la actividad periodística amparan los debates. 
Además las personas que no militamos en los partidos podríamos caer en el riesgo de escucharlos, pues supuestamente, 
durante  las  precampañas,  las  acciones  están dirigidas  sólo  a  los militantes.  El  colmo del  absurdo  es  escuchar por  la 
radio  los  spots  de  los  precandidatos  con  la  leyenda  final  de  que  están  dirigidos  sólo  a  los  militantes.  ¡Genial! 
Recordemos además que hay un problema técnico irresoluble que apareció en el caso de la elección en Nayarit cómo 
hacer que las ondas hertzianas sólo  lleguen a  la población que la  ley considera indicada. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, 
FEDERICO REYES HEROLES) 

 

EN PRIVADO/ MIENTE EL PAN, MIENTE EL TEPJF/ JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

En  lo que he calificado  como delirio electoral,  el panismo, de  la mano del Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la 
Federación (TEPJF), se sigue moviendo en ese pantano. Y no lo digo por  la denuncia que ese partido presentó contra 
quien esto escribe y otros 20 colegas de unas 60 estaciones de radio, sino por el doble rasero panista, en el que cayó el 
TEPJF  que  con  base  en  su  solo  dicho,  concluye  que  somos  probables  responsables  de  la  comisión  de  los  hechos 
denunciados: entrevistar a los entonces candidatos al gobierno de Michoacán por el PRI, Fausto Vallejo, y por el PRD, 
Silvano Aureoles. En mi caso,  lo rechazo con toda energía. Durante esa campaña entrevisté una vez a Vallejo y otra a 
Aureoles, además de las dos que hice a Luisa María Calderón, una en ejercicio de su derecho de réplica, de lo que el PAN, 
nada dice, claro. ¿Dónde está el "delito electoral" que me imputa el PAN y que hace suyo el TEPJF? La otra entrevista con 
Vallejo fue el 27 de octubre, pero el PAN y el tribunal la presentan como si hubieran sido tres, por cierto, una entre las 8 
y las 10 de la noche en lo que ambos, de nuevo, mienten. Es lamentable que el PAN manipule, oculte y engañe, y que el 
TEPJF le siga el juego por unanimidad. El magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar, que integró el expediente del PAN‐
Michoacán, está en Helsinki, atendiendo las para México trascendentales elecciones en Finlandia. (MILENIO DIARIO, P. 
3, OPINIÓN, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/7e82e57b51a4628243b9dd651d08c130portada24enerook.pdf 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm  
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/wp‐content/uploads/2012/01/PORTADA_24_ENERO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS:  
http://noticiasdequeretaro.com.mx/  
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2012/01/24/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20120124&pagina=1&ext=pdf 
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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